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Trump é 1º ex-presidente dos EUA a ser 
condenado criminalmente na história
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Lula não deve vetar 
taxação de 20% em 

compras internacionais 
de até US$ 50, diz Alckmin

Paracambi recebe o 
Curso de Formação de 
Agentes em Sanidade 

Animal - FORMASA

Paes lidera disputa pela prefeitura 
do Rio, aponta pesquisa Futura

OPORTUNIDADE

Senac RJ oferece mais de 1240 
oportunidades de capacitação 

profissional

Donald Trump é o primeiro 
ex-presidente dos Esta-
dos Unidos a ser conde-

nado em um processo criminal. 
O veredito foi lido nesta quinta-
-feira (30), no Tribunal de Nova 

Oferecido pela Secretaria de 
Estado de Agricultura, Pecuária, 

Pesca e Abastecimento, por 
meio da Coordenação Setorial 

de Educação Sanitária da Supe-
rintendência de Defesa Agro-
pecuária e o Núcleo de Defesa 
Agropecuária do Rio de Janeiro

A Secretaria de Estado do Ambiente 
e Sustentabilidade (Seas) e o Instituto 
Estadual do Ambiente (Inea) assinaram, 
junto à Agência Nacional de Águas e 
Saneamento Básico (ANA), a Nota Téc-
nica que consolida o Plano de Ações 
do Pacto pela Governança da Água. O 
documento reafirma o compromisso 
político institucional entre a ANA e o 
estado do Rio de Janeiro com o obje-
tivo de implementar e modernizar as 

políticas de recursos hídricos, de sanea-
mento e de segurança de barragens.

Os desafios do estado quanto à 
gestão das águas foram identificados 
durante uma oficina entre os órgãos 
ambientais estaduais e a ANA. Após 
isso, os técnicos da Seas e do Inea envia-
ram ao Governo Federal as medidas 
a serem implementadas, como parte 
de um processo de planejamento 
colaborativo.

Nathi lança single em português 
em busca de novos espaços no 

mercado internacional

York, com Trump sendo consi-
derado culpado por um júri em 
Manhattan em 34 acusações cri-
minais de falsificação de registros 
comerciais.
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Encontro da Abrasel Leste Fluminense-RJ 
discutiu reforma tributária no Senado Federal

A Abrasel Leste 
Fluminense - RJ 
realizou, na ter-
ça-feira (28/05), 
mais uma edi-
ção do Networ-

king Abrasel, em São Francisco, 
Zona Sul de Niterói. O tema do 
encontro desse mês foi reforma 
tributária e o setor de bares e 
restaurantes.
O palestrante, Dr. Felipe Reis, 
comentou sobre os impactos 
da reforma, com base em sua 
experiência, já que é Membro 
do Grupo de Especialistas que 
discute a reforma tributária no 
Senado Federal.
O encontro reuniu dezenas de 
inscritos e Sandro Pietrobelli, 
presidente Abrasel no Leste 
Fluminense-RJ, participou da 
roda roda de conversa repre-
sentando os bares e restauran-
tes da Região Metropolitana e 
da Costa do Sol.  
“A palestra do Dr. Felipe Reis foi 

sensacional, pois trouxe à luz 
os pontos cruciais da reforma 
tributária e os riscos para o 
setor de alimentação fora do 
lar. Ele exaltou o belo traba-
lho da Abrasel nas negocia-
ções junto aos parlamentares 
desde as primeiras discussões 
sobre esse tema. Entendemos 
que essa reforma não deveria 
ser colocada em discussão no 
Congresso Nacional sem antes 
termos a tão esperada reforma 
administrativa que nosso país 
precisa”, frisou.
Pietrobelli ainda completou 
com uma mensagem para os 
empresários. “Se você é proprie-
tário de um bar ou restaurante, 
sugerimos que acompanhe de 
perto essa reforma e faça desde 
já um planejamento tributário 
junto com seu contador e advo-
gado tributarista para não ser 
impactado negativamente pelas 
mudanças que nos afetarão  em 
breve”, salientou.

CHARGE

Crianças e adolescentes 
são vítimas do uso de 
produtos de tabaco. A 

OMS alerta que novos produtos, 
como cigarros eletrônicos, e infor-
mações enganosas da indústria do 
tabaco, levam a uma iniciação ao 
tabagismo precoce. Jovens que 
usam cigarros eletrônicos têm 
duas vezes mais probabilidade de 
fumar cigarros posteriormente. O 
tema do Dia Mundial Sem Tabaco 
2024, em 31 de maio, é “Proteção 
das crianças contra a interferência 
da indústria do tabaco”, lançado 
pelo Ministério da Saúde e o INCA.

A campanha visa promover 
uma mudança de comportamento 
e proteger as novas gerações, aler-
tando sobre as táticas da indústria 
para atrair jovens. “O Dia Mundial 
Sem Tabaco de 2024 destaca a 
proteção das crianças contra a 
influência prejudicial da indústria 
do tabaco, crucial para o futuro da 
saúde pública”, afirmou Roberto 
Gil, diretor-geral do INCA.

Durante o evento de lança-
mento, o INCA apresentou um 
estudo sobre o impacto econô-
mico e de saúde do tabagismo no 

Brasil, coordenado pela Conicq. O 
secretário de Atenção Especiali-
zada à Saúde, Adriano Massuda, 
enfatizou a necessidade de forta-
lecer ações de promoção de saúde 
voltadas para jovens.

A Pesquisa Nacional de Saúde 
do Escolar (PeNSE) de 2019 reve-
lou que 16,8% dos adolescentes 
de 13 a 17 anos já experimenta-
ram cigarro eletrônico. A expe-
rimentação foi maior entre os 
homens (18,1%) e variou por 
região.

Os Dispositivos Eletrônicos 
para Fumar (DEFs) possuem subs-
tâncias tóxicas, incluindo nico-
tina, que afetam negativamente 
o desenvolvimento cerebral de 
jovens. Desde 2009, a Anvisa 
proíbe a comercialização e publici-
dade desses dispositivos no Brasil. 
O Ministério da Saúde coordena 
o Programa Nacional de Controle 
do Tabagismo no SUS, reduzindo 
o número de usuários de tabaco 
e promovendo ambientes livres 
de fumaça. As políticas de saúde 
e educação, como o Programa 
Saúde na Escola (PSE), promovem 
a saúde integral e a cidadania.

Donald Trump é o pri-
meiro ex-presidente 
dos Estados Unidos 

a ser condenado em um pro-
cesso criminal. O veredito foi 
lido nesta quinta-feira (30), 
no Tribunal de Nova York, 
com Trump sendo conside-
rado culpado por um júri em 
Manhattan em 34 acusações 
criminais de falsificação de 
registros comerciais.

A condenação envolve o 
pagamento de um suborno 
de US$ 130 mil à atriz de fil-
mes adultos Stormy Daniels, 
com quem Trump teria se 

envolvido em 2006, para 
que ela mantivesse silêncio 
sobre o caso. Os pagamentos 
foram feitos inicialmente por 
Michael Cohen, ex-advogado 
de Trump, e posteriormente 
reembolsados pela Trump 
Organization como “despe-
sas legais”.

Segundo a promotoria, 
esses registros fiscais falsifi-
cados interferiram na inte-
gridade das eleições presi-
denciais de 2016, quando 
Trump foi eleito. As acusa-
ções incluem 11 faturas, 11 
cheques e 12 vouchers.

Além desse processo crimi-
nal, Trump também enfrenta 
processos civis por conduta 
sexual imprópria, difamação 
e fraude empresarial.

Apesar da condenação, 
Trump ainda pode concorrer à 
presidência, pois a Constitui-
ção dos EUA exige apenas três 
requisitos: ser residente nos 
EUA há pelo menos 14 anos, 
ter pelo menos 35 anos e ser 
um cidadão nato dos EUA.

A sentença será anunciada 
no dia 11 de julho, às 10h, em 
uma audiência marcada pelo 
juiz Juan Merchan.

Ministério da Saúde e INCA 
lançam campanha de prevenção 

ao uso de cigarros eletrônicos 

Trump é 1º ex-presidente 
dos EUA a ser condenado 
criminalmente na história 

MUNDO
Oitavas de final 
da Libertadores 

2024: Sorteio 
acontece nesta 

segunda

COTIDIANO ESPORTE

A Conmebol realizará o 
sorteio das oitavas de 
final da Copa Libertadores 

da América na próxima segun-
da-feira, dia 3 de junho, às 13h 
(horário de Brasília). O evento 
ocorrerá na sede da entidade 
em Luque, na região metropoli-
tana de Assunção, no Paraguai. 
Após a definição dos grupos, os 
primeiros colocados enfrentarão 
os segundos. Há a possibilidade 
de confrontos entre equipes do 
mesmo grupo ou do mesmo país. 
O chaveamento da compe-
tição até a final também será 
determinado. A decisão está 
marcada para o dia 30 de 
novembro, em Buenos Aires. 
O Grupo C está em aberto devido 
aos jogos adiados do Grêmio 
devido às chuvas no Rio Grande 
do Sul. O boliviano The Stron-
gest é o único time classificado, 
podendo terminar em primeiro 
ou segundo, dependendo dos 
resultados do Grêmio. Os jogos 
decisivos serão disputados na 
terça-feira (4 de junho) contra 
o Huachipato no Chile e no 
sábado (dia 8) diante do Estu-
diantes em Curitiba. O Grêmio 
e o Huachipato disputam uma 
vaga, enquanto o vencedor do 
confronto estará classificado. Se 
houver empate, o Grêmio terá 
que vencer o Estudiantes para 
avançar. O Huachipato também 
tem chances de terminar em 
primeiro, assim como o Grêmio. 
Seis países estão represen-
tados nas oitavas de final: seis 
brasileiros, três argentinos, dois 
bolivianos, dois uruguaios, um 
chileno e um colombiano.

Rio tem madrugada mais fria do ano 
com 14,8ºC na Zona Oeste

O Rio teve a madru-
gada mais fria do 
ano nesta sexta-

-feira (31). Segundo o Clima-
tempo, as medições do Insti-
tuto Nacional de Meteorologia 
(Inmet) registraram 14,8ºC na 
Vila Militar, Zona Oeste. Ao 
longo do dia, as temperatu-
ras devem variar entre 15°C e 
26ºC. Apesar de não ter sido 
prevista, há registro de chuva 

fraca em diversos pontos do 
município, especialmente na 
Zona Sul.

O recorde de temperatura 
anterior era de 16,3ºC, tam-
bém na Vila Militar. De acordo 
com o Centro de Operações 
Rio, o tempo no município será 
influenciado pela atuação de 
ventos úmidos do oceano, 
resultando em nebulosidade 
variada, com céu nublado a 

parcialmente nublado. Os ven-
tos estarão fracos a modera-
dos e as temperaturas perma-
necerão estáveis.

Durante a manhã, a movi-
mentação foi registrada no 
Aterro do Flamengo, na Zona 
Sul, apesar do frio. Com o céu 
ainda nublado, moradores da 
região não deixaram de rea-
lizar atividades físicas, como 
corrida e andar de bicicleta.
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Rio de Janeiro firma acordo com 
Governo Federal para modernizar a 

gestão de recursos hídricos

A Secretaria 
de Estado do 
Ambiente e 
Sustentabili-
dade (Seas) 
e o Instituto 

Estadual do Ambiente (Inea) 
assinaram, junto à Agência 
Nacional de Águas e Sanea-
mento Básico (ANA), a Nota 
Técnica que consolida o Plano 
de Ações do Pacto pela Gover-
nança da Água. O documento 
reafirma o compromisso polí-
tico institucional entre a ANA 
e o estado do Rio de Janeiro 
com o objetivo de implemen-
tar e modernizar as políti-
cas de recursos hídricos, de 
saneamento e de segurança 
de barragens.

Os desafios do estado 
quanto à gestão das águas 
foram identificados durante 
uma oficina entre os órgãos 
ambientais estaduais e a ANA. 
Após isso, os técnicos da Seas e 
do Inea enviaram ao Governo 
Federal as medidas a serem 
implementadas, como parte 
de um processo de planeja-
mento colaborativo.

Algumas das áreas abor-
dadas são: gestão de recur-
sos hídricos, governança e 
sustentabilidade financeira, 

monitoramento hidrológico, 
segurança de barragens, 
saneamento, dentre outros.

As ações já fazem parte 
do compromisso estabele-
cido entre a ANA e o estado 
do Rio de Janeiro, porém, o 

pacto se torna um instru-
mento que viabiliza a orga-
nização e consolidação das 
intervenções da Agência 
Nacional de Águas e Sanea-
mento Básico. O diálogo 
entre os entes facilitou a 

identificação de novos proje-
tos estratégicos que podem 
contribuir com o avanço na 
gestão das três políticas 
abrangidas pelo pacto.

“Todo ano nós avaliare-
mos a implementação do 

plano junto à ANA. Dentro 
da avaliação iremos verifi-
car se as ações estão sendo 
executadas dentro do prazo 
estipulado e se os recur-
sos estão alocados de forma 
adequada. Nossa prioridade 

sempre será a transparência, 
e por isso serão disponibiliza-
dos relatórios que constarão 
o andamento do plano”, pon-
tuou o secretário do Ambiente 
e Sustentabilidade, Bernardo 
Rossi.

Cidades

Itaperuna – Jair Bittencourt 
solicita obras naRJ-202 no 

trecho de Boa Ventura

Após 40 anos de espera, 
a Ponte da Integração, 
que ligará os municípios 

de São João da Barra e São 
Francisco do Itabapoana, será 
entregue à população. Pelo 
menos é o que diz o Departa-
mento de Estradas e Rodagens 
do Rio de Janeiros (DER-RJ), 
que confirmou na segunda-
-feira, à precisão de conclusão 
até o final do mês em junho. 
De acordo com o órgão, os 
34 vãos da estrutura já foram 
concluídos. Neste momento, 
as obras se concentram nos 
acessos à ponte.
No início de março, o DER-RJ 
informou que o prazo para 
entrega da ponte, que seria 
naquele mês, foi alterado para 
junho deste ano. A constru-
ção da ponte foi inicialmente 
orçada em R$ 105,7 milhões, 
Já a obra dos acessos teve lici-
tação anunciada em agosto de 
2022 e a empresa vencedora, 
a Ferdan Empreendimentos 
Construções e Serviços Eireli, 
foi anunciada em janeiro 
de 2023. O contrato com a 
empresa foi assinado em abril 
de 2023, com o valor de R$ 
21.298.856,06, com prazo de 

um ano.
Nas obras de acesso de São 
João da Barra, foi realizado 
serviço de drenagem. A pista já 
foi asfaltada e o meio-fio tam-
bém foi finalizado. Sobre as 
obras do acesso pelo lado de 
São Francisco do Itabapoana, 
o trabalho de terraplanagem 
chegou a ser afetado pelas 
fortes chuvas que atingiram 
a região.
De acordo com o projeto, a 
Ponte de Integração tem 16,2 
metro de largura e 35 pilares, 
sendo 17 no trecho sobre 
o rio Paraíba do Sul, 14 em 
São João da Barra e 4 em São 
Francisco do Itabapoana, na 
RJ 194, na localidade Campo 
Novo.
Um dos prazos recentes para 
a conclusão da obra da ponte 
acabou não sendo cumprido. 
Ao ser diplomado para seu 
segundo mandato, em 
dezembro de 2022, o gover-
nador Cláudio Castro chegou a 
dizer que “cabeças iriam rolar, 
caso a obra não fosse entre-
gue até 30 de maio de 2023”, 
ressaltando ainda “o quanto 
já briguei por essa ponte não 
está no gibi”.

DER-RJ confirma 
entrega da Ponte da 

Integração para junho   

RIO DE JANEIRO ITAPERUNA CULTURA 

Participantes das oficinas 
do Centro de Aprendiza-
gem de Porciúncula e de 

outros projetos da Secretaria 
de Promoção Social assistiram 
ao espetáculo do Circo Vostok, 
no Rio de Janeiro. A viagem 
foi realizada através do Pro-
grama Passaporte Cultural, do 
Governo do Estado, que ofe-
rece entradas gratuitas para 
eventos e passeios turísticos e 
culturais no Estado do Rio de 
Janeiro. O transporte de ida e 
volta para os eventos também 
é ofertado pelo programa.
Mais uma ação da Prefeitura, 
através da Secretaria de Pro-
moção Social para trazer bene-
fícios e qualidade de vida para 
a população de Porciúncula.

Passaporte 
Cultural leva 

porciunculenses 
ao Circo Vostok 

no Rio 

O deputado estadual 
Jair Bittencourt (PL) 
apresentou, este mês, 

uma indicação na Alerj soli-
citando ao Presidente do 
Departamento de Estradas e 
Rodagens do Estado do Rio 
de Janeiro – DER RJ, Pedro 
Henrique de Oliveira Ramos, 
a realização de obras de reca-
peamento asfáltico e manu-
tenção da Rodovia RJ-202, 
em especial, no trecho de 
ligação da Rodovia BR-356 

ao Distrito de Boa Ventura, 
em Itaperuna. Na indicação 
protocolada, o deputado 
afirma que parte da estrada 
já cedeu, deixando a loca-
lidade com sérios riscos de 
acidentes (confira nas fotos).
¨As obras precisam ser reali-
zadas com urgência. Este 
trecho tem grande fluxo de 
veículos, caminhões e ônibus 
e, da maneira como está, 
está colocando em risco a 
vida das pessoas, especial-

mente, moradores de Boa 
Ventura, que passam com 
mais frequência pelo local ,̈ 
ressaltou o deputado.
Segundo boletim, divulgado 
em abril, o número de mortes 
em acidentes nas estradas 
estaduais da região vem 
aumentando. A Polícia Rodo-
viária registrou um aumento 
de 8,3% no número de 
mortes neste ano em relação 
aos três primeiros meses de 
2023.

Por mais de 40 anos a 
comunidade surda no 
Brasil tem sido bene-

ficiada com o trabalho 
educativo realizado pelas 
Testemunhas de Jeová. O 
primeiro grupo foi formado 
em 1982, no Rio de Janeiro. 
Atualmente no país existem 
mais de 600 grupos que se 
reúnem semanalmente para 
estudar a Bíblia e comparti-
lhar informações úteis para a 

Surdos são beneficiados por trabalho educativo gratuito em Niterói, RJ
vida diária em Libras.
Niterói, RJ, é uma das 
cidades onde são realizadas 
reuniões inteiramente em 
Libras. Desde 2005, surdos 
da região estão recebendo 
educação bíblica inclusiva 
e gratuita. Muitos relatam 
impactos muito importantes 
em suas vidas, inclusive nas 
suas relações familiares. 
As reuniões ocorrem nos 
Salões do Reino das Testemu-

nhas de Jeová. Esses eventos 
são abertos ao público e 
gratuitos. Nessas ocasiões, 
os surdos têm acesso a 
vídeos e inclusive a Bíblia 
completa em Libras. Além 
das reuniões, os surdos que 
desejam recebem atenção 
individualizada por meio de 
cursos bíblicos domiciliares 
e gratuitos.
Você pode acessar o JW.ORG 
e clicar no ícone de idiomas 

no topo do site e selecione 
“Língua Brasileira de Sinais”.
JW Library Sign Language – 
Nesse aplicativo você pode 
assistir ou baixar vídeos em 
Libras.
SERVIÇO:
Endereço: Endereço: Rua 
Doutor Souza Soares, 70, 
Fonseca, Niterói
Horário das reuniões: quar-
tas-feiras, às 19h30 e 
domingos, às 10h15

NITERÓI

ESTAÇÃO DE TRATAMENTO DE ESGOTOS DA ALEGRIA | RJ
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Of e r e -
cido pela 
Secretaria 
de Estado 
de Agri-
c u l t u r a , 

Pecuária, Pesca e Abasteci-
mento, por meio da Coorde-
nação Setorial de Educação 
Sanitária da Superintendência 
de Defesa Agropecuária e o 
Núcleo de Defesa Agropecuá-
ria do Rio de Janeiro, o curso 
visa melhorar a participação 
e integração dos produtores 
e comunidades rurais na sani-
dade agropecuária. E nesta 
quarta-feira (27), o município 
de Paracambi recebeu a For-
masa. Em breve novos muni-
cípios receberão o curso

Segundo o secretário de 
Agricultura, Alex Grillo, o 
projeto pretende levar mais 
conhecimento sobre sanidade 
agropecuária aos produtores.

- Além de criar multiplica-
dores dos temas abordados, 
o produtor rural capacitado 

torna-se apto a realizar vacina-
ções com boas práticas e bem-
-estar animal, principalmente 
para as vacinações contra a 
febre aftosa e raiva e sobre 
a adoção de outras medidas 
sanitárias para notificações de 
doenças ao Serviço Veterinário 
Oficial - explicou o secretário.

Para a coordenadora de 
Educação Sanitária, Rosa 
Maria Antunes, o curso com-
preende aulas teóricas sobre 
temas relevantes como febre 
aftosa, raiva em herbívoros, 
brucelose, tuberculose, boas 
práticas na vacinação, bem-
-estar animal e aula prática 
no campo.

- Os participantes recebem 
noções sobre sanidade animal, 
legislações sanitárias, noções 
de epidemiologia, transmis-
são de doenças dos animais 
para os humanos, prevenção 
de acidentes vacinais e prote-
ção à sanidade animal, a saúde 
coletiva e ao meio ambiente. 
– destacou a coordenadora.

Paracambi recebe o Curso de Formação de 
Agentes em Sanidade Animal - FORMASA

Um grupo de fiéis foi 
assaltado dentro de 
uma igreja católica 

em Nilópolis, na Baixada 
Fluminense, enquanto se 
preparava para um grupo 
de oração na noite de terça-
-feira (28). A Paróquia São 
Sebastião utilizou suas redes 
sociais para lamentar o ocor-
rido, explicando que o assalto 
ocorreu dentro das depen-
dências da igreja, mas feliz-
mente ninguém ficou ferido. 
“A comunidade está sendo 
solicitada a manter a calma e 
confiar no trabalho das auto-
ridades”, pede a nota publi-
cada nas redes sociais. A 

igreja informou que a Polícia 
Civil está investigando o 
caso e que as atividades reli-
giosas da paróquia não foram 
afetadas. A Polícia Militar, ao 
ser procurada, destacou que 
realiza frequentemente ações 
de revistas e abordagens, 
além de diversas operações 
para coibir crimes, incluindo 
roubos e furtos. A PM enfa-
tizou a importância da colabo-
ração da população realizando 
denúncias sobre tais práticas, 
disponibilizando o telefone do 
Disque-Denúncia (21) 2253-
1177, ou, em casos urgentes, 
acionando as equipes através 
da Central ou App 190.

NILÓPOLIS
Fiéis são assaltados dentro 

de igreja em Nilópolis

Moradores de São 
João de Meriti, 
na Baixada Flumi-

nense, estão denunciando 
a precariedade dos serviços 
de saúde no município. 
Unidades que foram fechadas 
para reforma ainda não 
foram reabertas, enquanto 
as que estão em funciona-
mento estão constantemente 
lotadas, como mostram regis-
tros do RJ2. A Maternidade 
do Morrinho, por exemplo, 
foi fechada em maio de 
2018 para reformas, mas 
nunca retomou suas ativi-
dades. O fechamento repen-
tino causou surpresa entre 

funcionários e pacientes na 
época. Apesar de uma nova 
fachada e reforma do prédio, 
não há informações públicas 
sobre os detalhes da obra, 
como custo ou prazo. O 
prefeito da cidade, Dr. João, 
que é médico obstetra, havia 
prometido a reabertura da 
maternidade no início de 
seu mandato. As queixas dos 
moradores se estendem a 
outras áreas. Recentemente, 
uma Unidade de Pronto 
Atendimento Infantil foi inau-
gurada no bairro Éden, mas 
outra unidade foi fechada 
no mesmo dia a oito quilô-
metros de distância. Profis-

SÃO JOÃO DE MERITI 
De emergências lotadas a falta de local para 
guardar corpos: moradores de São João de 

Meriti denunciam problemas na saúde

CAXIAS 

sionais de saúde relatam 
falta de estrutura e condi-
ções precárias, incluindo a 
falta de medicação e equi-
pamentos básicos. A prefei-
tura de São João de Meriti 
afirmou que todas as ativi-
dades do Hospital Municipal 
foram transferidas para a UPA 
de Jardim Íris em 2023 e que 
o hospital está passando por 
ampliação, incluindo a cons-
trução de serviços de onco-
logia e hemodinâmica, centro 
cirúrgico e terapia inten-
siva. Sobre a maternidade, 
informou que as obras estão 
90% concluídas, mas não deu 
prazo para reabertura.

Guardas 
municipais de 
Caxias não vão 
pagar imposto de 
renda sobre RAS

Na quarta-feira (29), o 
prefeito Wilson Reis, 
de Duque de Caxias, 

sancionou uma lei que isenta 
os guardas municipais do 
pagamento de imposto de 
renda pelo Regime Adicional 
de Trabalho – RAS. Essa 
medida torna Duque de 
Caxias a primeira cidade do 
Grande Rio a adotar essa 
iniciativa. Atualmente, poli-
ciais militares, civis e penais já 
estão isentos desse imposto. 
Segundo o secretário muni-
cipal de Segurança, Diego 
Berg, a participação no RAS 
é voluntária, e cada guarda 
municipal pode fazer plan-
tões de até 96 horas por mês.

Mesquita inicia campanha de vacinação contra poliomielite

A Campanha de Vaci-
nação contra a Polio-
mielite teve início em 

Mesquita, na Baixada Flumi-
nense, com o objetivo de 
reduzir o número de crianças 
não vacinadas e prevenir a 
reintrodução do poliovírus. Até 
14 de junho, os pais e respon-
sáveis podem levar as crianças 
menores de 5 anos para 
serem vacinadas, de segunda 
a sexta-feira, das 8h às 17h. As 
crianças com menos de 1 ano 
devem atualizar suas cader-
netas de vacinação, enquanto 
as crianças de 1 a menos de 5 
anos receberão uma dose da 

vacina oral contra a poliomie-
lite. De acordo com o Minis-
tério da Saúde, esta campanha 
é crucial para combater a 
poliomielite, pois o Brasil 
está em transição para subs-
tituir as duas doses da vacina 
oral por apenas uma dose de 
reforço com a vacina inati-
vada contra a poliomielite. A 
partir do segundo semestre 
de 2024, o esquema vacinal 
e a dose de reforço serão 
exclusivamente com a vacina 
inativada.
Locais de vacinação da 
Campanha contra a Pólio em 
Mesquita:

Clínica da Família Cosmo-
rama — Avenida Baronesa de 
Mesquita 316, Cosmorama.
Clínica da Família Dr. Jorge 
Campos — Rua Sergipe 746, 
Coréia.
Clínica da Família Banco de 
Areia — Avenida Governador 
Celso Peçanha 1350, Banco 
de Areia.
Clínica da Família França Leite 
— Rua Cel. França Leite 732, 
Chatuba.
Clínica da Família Juscelino — 
Avenida Getúlio de Moura s/
nº, Juscelino.
Clínica da Família Edson 
Passos — Avenida Castelo 

Branco s/nº, Edson Passos.
Clínica da Família Jacutinga 
— Rua Tamaru 460, Jacu-
tinga.
Clínica da Família BNH — 
Avenida Oliveiras 355, BNH.
Clínica da Família Walter 
Borges — Rua Inácio Serra s/
nº, Chatuba.
Centro de Vigilância em 
Saúde Paraná — Rua Paraná 
557, Centro.
UBS/ESF Vila Norma — Rua 
Célio de Azevedo 219, Vila 
Norma.
UBS/ESF Maria Cristina — 
Rua Ermelinda 170, Rocha 
Sobrinho.

MESQUITAA Secretaria de Assis-
tência Social, Cidadania 
e Combate à Fome 

(Semascf) de Belford Roxo 
encerrou a campanha “Faça 
Bonito, Hora do Sono ou do Pesa-
delo” na quarta-feira (29), em 
comemoração ao Maio Laranja, 
Dia Nacional de Combate ao 
Abuso e à Exploração Sexual 
de Crianças e Adolescentes. O 
evento, realizado no teatro da 
Cidade, contou com a presença 
da secretária Clarice Santos, que 
destacou a importância da cons-
cientização, inclusive entre as 
crianças.
O encerramento teve a partici-
pação do secretário municipal 
de Segurança Pública, Luciano 
Arigone, e outros represen-
tantes da gestão municipal, além 

de profissionais da saúde e da 
educação. Palestras marcaram 
o evento, com destaque para 
Letícia Vitória Diniz Pereira, do 
Programa de Erradicação do 
Trabalho Infantil, que ressaltou a 
importância do engajamento da 
sociedade no combate ao abuso 
sexual.
A enfermeira Raquel Silva dos 
Santos abordou o caso emble-
mático de Araceli Crespo, refor-
çando a obrigação de notificar 
casos suspeitos de abuso. Por 
fim, a psicóloga Bruna Espindola 
destacou o trabalho desenvol-
vido nas escolas municipais de 
Belford Roxo desde 2014, utili-
zando recursos como arte e litera-
tura para educar as crianças sobre 
a importância de reconhecer e 
proteger seu próprio corpo.

Belford Roxo encerra 
ações pelo ‘Maio Laranja’

BELFORD ROXO
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Paes lidera disputa pela prefeitura 
do Rio, aponta pesquisa Futura

O deputado 
f e d e r a l 
Alexandre 
Ramagem 
(PL) apa-
rece com 

9% na segunda posição, tec-
nicamente empatado com o 
também deputado Tarcísio 
Mota (PSOL), que tem 7,8%. 
O atual prefeito do Rio de 
Janeiro e pré-candidato à ree-
leição, Eduardo Paes (PSD), 
lidera todos os cenários de 
1º e 2º turno na disputa pela 
prefeitura da cidade, con-
forme aponta a pesquisa da 
empresa 100% Cidades, em 
parceria com a Futura Inteli-
gência, obtida com exclusivi-
dade pela EXAME.

No primeiro cenário, Paes 
está em primeiro com 44,1%. 
O deputado federal Alexan-
dre Ramagem (PL) aparece 
com 9% na segunda posição, 
tecnicamente empatado com 
o também deputado Tarcí-
sio Mota (PSOL), que tem 
7,8%. A deputada estadual 
Martha Rocha (PDT) tem 5%, 
seguida pelo deputado fede-
ral Otoni de Paula (MDB), com 
3,4%, e Cyro Garcia (PSTU), 
com 2,4%. Rodrigo Amo-
rim (UNIÃO), Pedro Duarte 
(PSD), Marcelo Queiroz (PP) 
e Dani Balbi (PCdoB) têm 1% 
ou menos. O percentual dos 
indecisos é de 10,4% e dos 

que declararam voto branco 
ou nulo é de 14,7%.

•Eduardo Paes (PSD): 
44,1%

•Alexandre Ramagem (PL): 
9%

•Tarcísio da Mota (PSOL): 
7,8%

•Martha Rocha (PDT): 5%
•Otoni de Paula (MDB): 

3,4%
•Cyro Garcia (PSTU): 2,4%
•Rodrigo Amorim (UNIÃO): 

1%
•Pedro Duarte (PSD): 0,9%
•Marcelo Queiroz (PP): 

0,8%
•Dani Balbi (PCdoB): 0,4%
•Indecisos: 10,4%
•Branco ou Nulo: 14,7%

Pesquisa espontânea
Na pesquisa espontâ-

nea, Paes lidera com 28,5%. 
Ramagem aparece com 4,4%, 
seguido por Flávio Bolsonaro, 
com 2,4%, e Tarcísio Mota, 
com 1,9%. Os demais nomes 
citados não somam mais de 
1% cada. O número de inde-
cisos é de 43,4%.

Paes lidera em cenário com 
Flávio Bolsonaro

Em uma simulação de pri-
meiro turno com o senador 
Flávio Bolsonaro (PL) e sem 
Ramagem, Martha Rocha, 
Cyro Garcia, Rodrigo Amo-
rim e Marcelo Queiroz, Paes 
fica com 42,2%, e o senador 
pelo estado do Rio aparece 

com 26%. Tarcísio Mota tem 
7,2% e se consolida na ter-
ceira posição. Otoni de Paula 
aparece com 3,5%, seguido 
de Dani Balbi, com 1,3%, e 
Pedro Duarte, com 0,8%. O 
percentual dos que disseram 
votar branco ou nulo nesse 
cenário é de 13,4%, enquanto 
os indecisos somam 5,6%.

Na terceira simulação, com 
apenas cinco pré-candida-
tos, Paes tem 48,6%, Rama-
gem, 10,2%, Tarcísio, 9,8%, 
Balbi, 1,7%, e Duarte, 1,4%. 
Os entrevistados que votam 
branco ou nulo chegam a 
20,3%, enquanto os indeci-
sos são 8%.

Paes lidera com folga nas 
simulações de segundo turno

Em todas as simulações de 
segundo turno, o atual pre-
feito do Rio lidera com mais 
de 50% das intenções de voto. 
O possível concorrente mais 
competitivo é Flávio Bolso-
naro, que aparece com 32% 
contra 53,8% de Paes.

A pesquisa Futura/100% 
Cidades foi registrada no TSE 
como RJ-04736/2024 e ouviu 
1.000 pessoas entre os dias 
11 e 22 de abril, usando a 
abordagem CATI (entrevista 
telefônica assistida por com-
putador). A margem de erro 
é de 3,1 pontos percentuais 
para um nível de confiança 
de 95%.

Rio de Janeiro mantém a 
segunda posição no ranking 

nacional de geração de emprego

NITERÓI

O Rio de Janeiro 
se mantém em 
segundo lugar no 

ranking nacional de empregos 
nos últimos 12 meses (maio de 
2023 a abril de 2024), com um 
saldo de 164.013 vagas criadas. 
No 1º quadrimestre de 2024, o 
estado gerou 57.757 postos de 
trabalho com carteira assinada, 
um aumento de 18,6% em rela-
ção ao mesmo período do ano 
passado. Em abril deste ano, 
foram registrados 16.077 novos 
vínculos empregatícios. Os dados 
são do Novo Cadastro Geral de 
Empregados e Desempregados 
(Caged), divulgados pelo Ministé-
rio do Trabalho e Emprego.

O governador Cláudio Cas-
tro destacou que a geração de 
empregos melhora a qualidade 
de vida e contribui para a esta-
bilidade econômica, criando um 

círculo virtuoso de renda e con-
sumo. O Observatório do Tra-
balho, da Secretaria de Estado 
de Trabalho e Renda, identificou 
saldo positivo em todos os seto-
res econômicos em abril, com 
destaque para Serviços (10.164 
novos postos), Indústria (2.566) 
e Construção (2.010). Entre os 
municípios, o Rio de Janeiro lide-
rou com 8.570 empregos, seguido 
por Duque de Caxias (1.165) e 

Campos dos Goytacazes (655).
As mulheres ocuparam 

41,4% das vagas, enquanto os 
homens ficaram com 58,6%. A 
maior parte das vagas foi preen-
chida por pessoas de 18 a 24 anos 
e com Ensino Médio completo. O 
secretário de Trabalho e Renda, 
Arthur Monteiro, ressaltou que 
os resultados positivos do Caged 
refletem o bom momento da eco-
nomia do estado.

Solenidade de Corpus 
Christi em Niterói

Na manhã da quinta-
-feira (30), a celebra-
ção de Corpus Christi 

reuniu muitos fiéis para criar 
os tradicionais tapetes de sal 
na Avenida Amaral Peixoto, 
no Centro de Niterói. Cada 
detalhe e cada cor contavam 
uma história de fé, união e 
tradição, mostrando como a 
arte pode transformar nos-
sos espaços.
Os trabalhos começaram 
cedo, às 7h, com mais de 
20 toneladas de materiais 
utilizados para transformar 
a via em um deslumbrante 
espetáculo de cores e devo-
ção. As paróquias do Vica-
riato Niterói utilizaram cerca 
de 20 toneladas de sal, além 
de pó de café, pó de serra e 
xadrez. Foram confecciona-
dos aproximadamente 100 

tapetes ao longo da Avenida 
Amaral Peixoto, cobrindo 
550 dos 1000 metros de 
extensão da via.
Os tapetes ficaram abertos 
à visitação do público das 
13h às 15h. Logo após, Dom 
Frei Alano Maria, Arcebispo 
Emérito de Niterói, presi-
diu a missa de celebração 
em um palco montado em 
frente à Câmara Municipal 
de Niterói. Após a missa, 
os fiéis foram convidados a 
participar de uma procissão 
pela Avenida Amaral Pei-
xoto, que culminou com uma 
bênção especial do Arce-
bispo. Aproximadamente 
10 mil fiéis participaram do 
evento, tornando a festivi-
dade ainda mais grandiosa e 
significativa.

RIO DE JANEIRO 

Foragido é preso em São Gon-
çalo após informações recebidas 

pelo Disque Denúncia

SEROPÉDICA 
Estudante 

de Engenha-
ria Química 

morre após ser 
atropelada em 

Seropédica

Uma estudante 
da Universidade 
Federal Rural do 

Rio de Janeiro (UFRRJ), de 
21 anos, faleceu após ser 
atropelada por um cami-
nhão em Seropédica, na 
Baixada Fluminense, na 
noite da penúltima quarta-
-feira (22).
Segundo testemunhas, 
Camila Reis Florêncio, 
aluna do curso de Enge-
nharia Química, estava 
pedalando sua bicicleta 
na altura do KM 49 da BR 
465, quando foi atingida 
pelo veículo.
O Corpo de Bombeiros 
informou que o acidente 
ocorreu por volta das 
19 horas e que Camila 
morreu no local. Seu corpo 
foi encaminhado para o 
Instituto Médico Legal 
(IML) de Nova Iguaçu.
Em nota, a UFRRJ 
expressou solidariedade 
à família e aos amigos 
de Camila. A Polícia Civil 
comunicou que abriu um 
inquérito para investigar 
as causas do acidente.

Após denúncias recebidas 
pelo Disque Denúncia, 
um criminoso fora-

gido da justiça foi preso na 
comunidade da Hortinha, em 
Tenente Jardim, um bairro 
entre São Gonçalo e Niterói, na 
Região Metropolitana do Rio 
de Janeiro. João Paulo Cunha 
Pereira, de 38 anos, tinha um 
mandado de prisão em aberto 
por tráfico de drogas e foi loca-
lizado pela polícia na noite 
desta quinta-feira (29).
Com as informações repas-
sadas à PM, agentes do 7º 

BPM (São Gonçalo) foram até 
a comunidade para procurar 
o criminoso. Ao perceber a 
chegada dos policiais, indiví-
duos armados fugiram do local.
Após um cerco tático e revistas 
em casas da região, João Paulo 
foi localizado e preso. Com ele, 
foram apreendidos um fuzil 
calibre 5.56 e um radiotrans-
missor.
O detido e os materiais apreen-
didos foram levados à 73ª DP 
(Neves), onde o caso foi regis-
trado. Em seguida, João Paulo 
foi encaminhado à prisão.

O que se sabe sobre a construção de 
novo autódromo no Rio de Janeiro

A cidade do Rio de Janeiro 
planeja sediar um novo autó-
dromo no bairro de Guara-
tiba, na Zona Oeste da capital 
carioca. Na quarta-feira (29/5), 
um projeto de circuito de alta 
velocidade foi apresentado em 
audiência na Câmara Comuni-
tária da Barra da Tijuca.

O Projeto de Lei Comple-
mentar (PLC) 162/2024 detalha 
o traçado da pista e a disposi-
ção do autódromo, que ocupará 
mais de 2 milhões de metros 
quadrados, e inclui uma série 
de compensações ambientais 

para garantir a sustentabilidade 
da construção.

Se aprovado, o circuito será 
construído em um loteamento 
situado entre a Avenida Dom 
João VI e a Estrada da Matriz. 
Segundo Sérgio Dias, enge-
nheiro responsável pelo pro-
jeto, a pista terá 5,020 km de 
extensão, com 5 mil metros qua-
drados destinados aos boxes 
e 3,981 mil metros quadrados 
ao paddock. O Autódromo de 
Guaratiba terá capacidade para 
até 18,6 mil pessoas.

“É uma proposta e um 

compromisso de longa data 
da cidade”, afirmou Dias, que 
também é o engenheiro res-
ponsável pelo novo estádio do 
Vasco. “A proposta é reconsti-
tuir o desenho do Autódromo 
de Jacarepaguá, trazendo de 
volta as curvas e o trajeto que 
fizeram história com campeões 
como Nelson Piquet, Ayrton 
Senna e Emerson Fittipaldi.”

Após ser protocolado pelo 
prefeito Eduardo Paes e ter sua 
constitucionalidade confirmada 
pela Casa, o projeto deve ir à 
votação em junho deste ano.

Camila Reis Florêncio, 
aluna da Universidade 
Federal Rural do Rio de 
Janeiro, pedalava de bici-
cleta na altura do KM 49, 
da BR 465, quando foi 

atingida por um caminhão
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leia as notícias  sobre variedades

A Prefeitura de Iguaba 
Grande divulga a 
programação da 

Semana do Meio Ambiente 
2024. A abertura dos eventos 
começa neste sábado (1), a 
partir das 9h, na Feirinha Cria-
tividade da Terra, com a distri-
buição de cerca de 400 mudas 
e sementes. As barracas, 
tradicionais na Praça Edyla 
Pinheiro todo primeiro sábado 
do mês, visam estimular a 
conscientização ecológica da 
população, além de fomentar 
a prática de arborização como 
fator essencial para a nossa 
realidade.

Na próxima segunda-feira 
(3), das 9h às 16h, será reali-
zado o Dia D, na Clínica Animal 
Popular. A ação irá oferecer 
banho e tosa a animais domés-
ticos do município, junta-
mente aos serviços de corte 
de unha, limpeza de ouvido e 
consultas regulares. O evento 
visa proporcionar qualidade 

à causa, que exige bastante 
sensibilidade e atenção. E 
também contará com a insta-
lação de comedouros e bebe-
douros públicos direcionados 
aos animais de rua, e serão 
posicionados em locais estra-
tégicos.

O Projeto Mais Verde acon-
tece na terça-feira (4), às 9h, 
fará o plantio de mudas no 
canal São Paulo, no bairro 
dos Ubás, zelando pela arbo-
rização e preservação dos 
nossos recursos naturais. 
Enquanto na quarta-feira 
(5), ocorrerá o lançamento 
da Translagunar, que será 
uma grande caminhada que 
percorrerá o trecho entre a 
Praia das Andorinhas e a Ponta 
da Farinha, ou seja, um trajeto 
inteiramente realizado pela 
região costeira, incentivando 
a prática como uma impor-
tante ação de lazer, saúde e 
conhecimento do ecossistema 
local.

Iguaba Grande inicia as 
comemorações da Semana do 
Meio Ambiente neste sábado

Macaé superou em 
abril deste ano 
a marca de 31,4 

mil novos postos de trabalho 
gerados desde 2021. O muni-
cípio segue líder na região 
ao seguir também como 
referência em empregos no 
Estado.

De acordo com a nova 
atualização do Cadastro Geral 
de Empregados e Desempre-
gados (Caged), do Ministério 
do Trabalho, Macaé acumula 
só em 2024 o saldo positivo 
de 2.046 novos empregos 
formais criados. Em abril, a 
marca foi de 475.

No geral, a Cidade Energia 
soma exatos 31.487 novos 

empregos criados desde 
2021, período marcado pela 
consolidação de grandes 
investimentos na cidade em 
segmentos como o mercado 
do petróleo, construção 
civil, segmento de serviços e 
também no comércio.

“Os novos empregos 
gerados por Macaé repre-
sentam o resultado da nossa 
política de relacionamento 
com as empresas e institui-
ções que atuam em vários 
segmentos, que ajudam a 
diversificar a nossa economia, 
criando mais oportunidades 
para a nossa população”, 
afirma o prefeito Welberth 
Rezende.

Macaé supera marca de novos 
31,4 mil postos de trabalho

O M i n i s t é r i o 
Público do 
Estado do Rio 
de Janeiro 
(MPRJ), por 

meio da 2ª Promotoria de 
Justiça de Tutela Coletiva de 
Petrópolis, requisitou junto 
à 4ª Vara Cível da Comarca 
de Petrópolis a adequação 
de refeições fornecidas 
pelo município aos desabri-
gados das chuvas de 23 de 
março, que se encontram 
residindo temporariamente 
no Centro de Acolhimento 
Gabriel Vila Real da Rocha. 
A petição foi juntada aos 
autos da ação civil pública 

0029860.56.2016.8.19.0042.
Informações obtidas pela 

equipe técnica do MPRJ em 
vistoria no abrigo apontam 
que nos dias 17, 19 e 20 de 
maio, os alimentos fornecidos 
aos desalojados estavam 
azedos. A petição traz o 
registro fotográfico de um 
prato de comida com insetos. 
Atualmente, o abrigo acolhe 
27 pessoas, entre estas 13 
crianças e três adolescentes, 
além de uma pessoa com 
deficiência.

A comida fornecida no 
abrigo é produzida na cozinha 
do Núcleo de Integração 
Social (NIS), um equipamento 

voltado ao atendimento da 
população em situação de 
rua. “As refeições forne-
cidas aos usuários do Centro 
POP (equipamento social 
para atendimento à pop 
rua) também têm a mesma 
procedência, sendo certo 
que o Ministério Público 
já havia recebido reclama-
ções quanto à qualidade 
e quantidade da alimen-
tação”, destaca a petição. 
Em vistoria realizada no dia 
28 de maio no NIS, a equipe 
técnica do Ministério Público 
identificou a presença 
insetos nos sacos de arroz 
que seriam destinados ao 

consumo tanto dos desabri-
gados, como da população 
em situação de rua.

Dessa forma, o MPRJ 
requer que o Município de 
Petrópolis garanta a segu-
rança alimentar e nutri-
cional das pessoas abrigadas 
no Centro de Acolhimento 
Gabriel Vila Real da Rocha, 
fornecendo alimentação 
em condições de consumo 
e adequada às necessidades 
nutricionais, quantitativa e 
qualitativamente sob pena 
de multa pessoal fixada 
em desfavor da Secretária 
de Assistência Social e do 
Prefeito Municipal.

MPRJ requer melhoria nas 
refeições fornecidas pela Prefeitura 

de Petrópolis aos desabrigados

O vereador Davi 
dos Santos Faria 
morreu em um 

acidente entre dois carros, na 
madrugada desta sexta-feira 
(31), na Rodovia Rio-Santos 
(BR-101), na altura da Praia do 
Saco, em Mangaratiba.

Outras cinco pessoas 
ficaram feridas, entre elas 
uma menina de 11 anos e 
outra de 12. Elas foram enca-
minhadas ao Hospital Muni-
cipal Victor de Souza Breves.

Segundo a Prefeitura de 
Mangaratiba, quatro das 
cinco vítimas do acidente já 
receberam alta — sendo dois 
homens (de 50 e 45 anos) 
e duas meninas (de 12 e 10 
anos).

Apenas uma jovem de 18 
anos permanece em obser-
vação. O estado de saúde 
dela é estável.

O vereador, conhecido 
como Doutor Davi, estava 
em seu segundo mandato na 
Câmara de Mangaratiba.

De acordo com a Polícia 
Rodoviária Federal (PRF), 
as pistas Rio-Santos preci-
saram ser interditadas nos 
dois sentidos. A via foi libe-
rada ao tráfego por volta das 
6h30, logo após a remoção 
do corpo.

Em nota, a Prefeitura de 
Mangaratiba lamentou o 
falecimento do vereador e 
expressou condolências aos 
amigos e familiares.

Vereador Davi dos Santos 
Faria morre em acidente em 

Mangaratiba

Cortejo de bloco afro do projeto ‘Labalábá Òkun – 
Tambores para Iaiá à Beira-Mar’ acontece em Cabo Frio

Remarcado devido 
ao mau tempo 
da semana 
passada, o 

cortejo de bloco afro do 
projeto “Labalábá Òkun 
– Tambores para Iaiá à 
Beira-Mar” acontece neste 
sábado (1°), às 16h, no 
Canto da Praia do Forte, 
em Cabo Frio.

Após meses de oficinas 
e de preparação musical e 
corporal, o coletivo apre-
sentará ao público os 
toques e passos caracterís-
ticos de diversas manifes-
tações como Jongo; Afoxé; 
Maracatu de baque virado 
e Ciranda de Pernambuco, 
em reverência à Mestra 
Lia de Itamaracá (PE). No 

repertório, pontos, loas e 
cantigas ligadas à Oyá, e a 
corte composta de repre-
sentatividades relacio-
nadas ao orixá.

O cortejo será uma 
celebração à Oyá, orixá 
do panteão Iorubá, com 
a participação de inte-
grantes do Tambor de Iaiá, 
grupo de percussão afro-
-brasileira para mulheres 
mantido pelo GRIOT ; e de 
outros coletivos, artistas 
e agentes culturais negros, 
de dentro e fora da Região 
dos Lagos, como o Afoxé 
Fiderioman, de São Pedro 
da Aldeia, e a bailarina e 
coreógrafa Aninha Catão, 
uma das maiores referên-
cias em dança afro do país.

As coreografias e 
tambores são da Mestra 
Marcia Fonseca, a qual é 
a produtora executiva e 
responsável técnica pelo 
projeto, além de idealiza-
dora e responsável técnica 
pelo Coletivo GRIOT.

Além do cortejo, a inicia-
tiva cultural oferece ao 
público uma programação 

gratuita com outras ativi-
dades, tais como palestra, 
oficinas e apresentações 
sempre inovadoras, com a 
observância à diversidade, 
com estratégias de acessibi-
lidade e de democratização 
do acesso à cultura. As datas 
das próximas atividades 
serão divulgadas posterior-
mente.

Mulher é vítima de feminicídio em Búzios

Uma mulher de 30 
anos foi encontrada 
morta em uma resi-

dência no bairro Nova 
Vila Verde, em Búzios, na 
tarde de sexta-feira (31). A 
vítima apresentava marcas 
de estrangulamento no 
pescoço.
Segundo informações, a 
Polícia Militar foi acio-
nada por moradores que 
ouviram o pedido de 
socorro de uma criança 
dentro da residência. Ao 
chegarem ao local, os 
agentes encontraram a 
mulher morta em cima da 
cama.
De acordo com populares, 
a vítima e o companheiro 
estavam morando no 
bairro há cerca de quatro 
meses. O homem não foi 
encontrado no local. Ele 

também foi procurado no 
trabalho pela polícia, mas 
não foi localizado.
O corpo foi removido para 

o Instituto Médico Legal 
(IML) e a ocorrência regis-
trada na 127ª Delegacia 
de Polícia (127ª DP). Até o 

momento, não há informa-
ções sobre a autoria e moti-
vação do crime. Ninguém 
foi preso.
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A Secretaria de Ordem 
Pública (Seop) e a Guarda 
Municipal do Rio (GM-Rio) 

prepararam um esquema ope-
racional com 420 guardas em 
apoio aos jogos do Campeonato 
Brasileiro, neste fim de semana 
(1 e 2/6), no Maracanã, na Zona 
Norte do Rio.
Na partida entre Fluminense e 
Juventude, neste sábado (1/6), 
às 18h30, a operação contará 
com 200 agentes, que vão atuar 
preventivamente a partir das 
13h30. Para o jogo de domingo 
(2/6), entre Vasco e Flamengo, 
às 16h, a operação tem início às 
11h, e contará com 220 agentes.
As equipes estarão nas princi-
pais vias de acesso ao estádio, 
como as avenidas Maracanã, 
Professor Manoel de Abreu, 
Rei Pelé e ruas Professor Eurico 
Rabelo e São Francisco Xavier. 
Além dos guardas municipais 
de unidades da região, a opera-
ção vai contar com reforço dos 

grupamentos especiais de Cães, 
Tático Móvel e de Operações 
Especiais.
A Seop vai atuar com rebo-
ques no entorno do Mara-
canã durante toda a partida. 
Não haverá áreas de estacio-
namento na região. Por isso, a 

7Cidades

Prefeitura investe na merenda escolar e 
melhora alimentação de aluno da Zona Oeste

O i n v e s t i -
mento na 
merenda 
e s c o -
lar  ser-
vida nas 

escolas municipais do Rio 
representa a segurança ali-
mentar para os alunos. Ao 
focar nesse compromisso, 
a Prefeitura tem garantido 
aos estudantes uma comida 
de qualidade e nutritiva. Em 
muitos casos, a alimenta-
ção nas escolas é a principal 
refeição do aluno, principal-
mente na Zona Oeste, uma 
das regiões que mais têm 
recebido aportes na atual 
gestão.

Atualmente, a Zona Oeste 
conta com 725 unidades 
escolares, espalhadas por 
quatro Coordenadorias 
Regionais de Educação 
(CREs): 7ª, 8ª, 9ª e 10ª. São 
469.818 mil alunos benefi-
ciados diariamente com uma 
alimentação saudável. De 
acordo com dados da Secre-
taria Municipal de Educação, 
são servidas 186.375 tonela-
das de alimentos por dia nas 
escolas da Zona Oeste.

Na atual gestão, o inves-
timento na merenda esco-
lar nas unidades da Zona 
Oeste foi de cerca de R$ 61,7 
milhões em 2021. No ano 
seguinte, o valor mais do que 

dobrou, subindo para a casa 
dos R$ 172,1 milhões. Em 
2023, a Secretaria de Edu-
cação aumentou ainda mais, 
destinando R$ 180,8 milhões 

para as escolas da região.
Para garantir a qualidade 

da merenda escolar, a Pre-
feitura mantém um sistema 
de alimentação focado na 

boa nutrição e alinhado 
às diretrizes do Programa 
Nacional de Alimentação 
Escolar (PNAE). Com uma 
abordagem inovadora, ele 

é pautado por cardápios 
saudáveis, variados e ela-
borados por profissionais 
especializados do Instituto 
de Nutrição Annes Dias 

(INAD), órgão vinculado 
à Secretaria Municipal de 
Saúde. A iniciativa se tor-
nou referência no cenário 
nacional.

Os alimentos oferecidos 
aos alunos são cuidadosa-
mente preparados nas cozi-
nhas das escolas por agen-
tes de preparo de alimentos 
(APAS), que têm contratos 
com a Secretaria de Educa-
ção. As unidades escolares 
do município não mantêm 
cantinas há mais de 20 anos.

Desde o ano passado, os 
alimentos ultra processados 
foram abolidos do cardápio 
das escolas municipais. Refri-
gerantes, doces, biscoitos 
recheados e frituras foram 
vetados para que a alimenta-
ção dos alunos seja nutritiva 
e equilibrada.

O cardápio nas escolas 
tem como base o arroz e o 
feijão, servidos todos os dias. 
A carne, bovina ou fígado, 
é oferecida duas vezes 
por semana, assim como o 
frango. O ovo é servido uma 
vez por semana. Todos os 
dias há ao menos uma oferta 
de vegetal na merenda. Os 
biscoitos são servidos ape-
nas em dois tipos: maisena 
e água e sal, sem recheio. 
E o leite disponibilizado é 
proveniente da agricultura 
familiar.

ITAPERUNA 
Seop e GM-Rio vão atuar com 420 guardas 

nos jogos no Maracanã neste fim de semana

N a sexta-feira (31) 
é o “Dia de Com-
bate ao Câncer 

Bucal” e o “Dia Mundial 
de Combate ao Fumo”. 
E a Prefeitura de Itape-
runa, no Noroeste Flumi-
nense, aproveitou a data 
para divulgar os serviços 
existentes nestas áreas 
e que são oferecidos 
regularmente e gratui-
tamente à população.

Combate ao fumo
Por meio do Programa 
Municipal de Controle ao 
Tabagismo, pessoas que 
são fumantes recebem 
acompanhamento de 
equipe multidisciplinar.
O objetivo é reduzir a 
prevalência de fumantes 
e, consequentemente, as 
doenças e mortes rela-
cionadas ao consumo 
de derivados do tabaco. 
Há acompanhamento 
clínico, reuniões, ações 
educativas, de comu-
nicação e de atenção à 

saúde.
O Programa funciona no 
Centro de Saúde Dr. Raul 
Travassos, de segunda a 
sexta-feira, de 7h às 16h.
Saúde bucal
Em relação à saúde bucal, 
fundamental para evitar 
o câncer na boca, são 
oferecidos atendimentos 
odontológicos gratuitos 
para crianças, jovens e 
adultos.
Os agendamentos podem 
ser feitos no Centro Inte-
grado de Atendimento 
O d o nto l óg i co  (D e n -
tão), de 7h às 12h. Ou 
no Centro Odontológico 
Infanto-juvenil, de 12h 
às 16h. Nestes locais, o 
atendimento ocorre de 
segunda a sexta, na rua 
José da Silveira Goulart, 
sem número, Cehab.
Os moradores também 
podem procurar pelo ser-
viço na Unidade Básica 
de Saúde mais próxima 
de onde moram.

ESPORTE 
Itaperuna realiza ações no Dia 

Mundial de Combate ao Fumo e 
Dia de Combate ao Câncer Bucal

ITATIAIA

A temperatura foi registrada 
por volta de 6h50, em uma 
estação localizada a apro-

ximadamente 2.450 metros de 
altitude.
Com o frio intenso, agulhas de gelo 
mudaram a paisagem do Parque 
Nacional. O fenômeno chamado 
needle ice foi registrado próximo 
ao Abrigo Rebouças, a 2.380 metros 
de altitude.
Segundo a especialista em meteo-
rologista da Tempo OK, Maria Clara 
Sassaki, o needle ice ocorre geral-
mente em regiões que têm bastante 
umidade no solo e temperatura 
muito baixa na superfície.
“A temperatura do solo precisa estar 
acima de zero e na superfície, abaixo 
de zero. A água que está no solo 
congela ao encontrar a temperatura 
negativa da atmosfera”, explicou 
Maria Clara.
A especialista disse ainda que o for-
mato semelhante a uma agulha é 
formado devido à capilaridade.
“Esse formato tipo agulha é devido 
à capilaridade. A água líquida que 
está infiltrada no solo é trazida para 
a superfície através de uma ação 
chamada de ação capilar”, comple-
tou Maria Clara.
Por causa do frio, o córrego locali-
zado próximo ao Abrigo Rebouças, a 
2.380 metros de altitude, congelou 
pelo segundo dia consecutivo. Nas 
imagens feitas pelo guia Demilson 
Rodrigues, é possível perceber as 
placas de gelo.
O registro foi feito por volta de 7h54. 
Neste horário, o termômetro estava 
marcando aproximadamente -3,1ºC.
Menor temperatura do ano no Brasil 
pela terceira vez
Esta é a terceira vez que o Par-
que Nacional do Itatiaia registra 
a menor temperatura do ano no 
Brasil. Nos dias 20 e 21 de abril a 
reserva marcou -3,5ºC e -5,8ºC, 
respectivamente.

Parque 
Nacional 

do Itatiaia 
registra menor 
temperatura do 

ano no Brasil 
com -8,5ºC

Com o início da Temporada 
de Montanha, diversos 
eventos vão acontecer em 

Teresópolis, a Capital Nacional do 
Montanhismo. Marcando a Esta-
ção Aventura do calendário do 
município, as celebrações come-
çam neste sábado, dia 1º de junho, 
com o II Encontro dos Montanhis-
tas Dinossauros.
A proposta é reunir os praticantes 
de montanhismo e escalada em 
um encontro para relembrar os 
velhos tempos. Com exposição 
de fotografias, projeção de slides 
e a presença do padre Adamastor, 
que celebrou no cume da mon-
tanha a missa pelos 90 anos da 
conquista do Dedo de Deus, o 

encontro acontecerá na Casa de 
Cultura Adolpho Bloch, em Araras, 
a partir das 18h.
No domingo, 02, a Praça Nilo Peça-
nha, no Alto, receberá pelo 3º ano 
consecutivo a programação espe-
cial da Abertura da Temporada de 
Montanha de Teresópolis 2024, 
com atividades para toda a família.
Com organização da Secre-
taria Municipal de Turismo e 

Teresópolis abre a temporada de montanha com encontro 
de Montanhistas e evento na Praça Nilo Peçanha

Guarda Municipal recomenda 
aos torcedores que priorizem o 
transporte público para chegar 
ao estádio, que conta no seu 
entorno com estações de trem 
e metrô (Maracanã e São Cris-
tóvão), além de diversas linhas 
de ônibus.

participação das Secretarias de 
Cultura e de Esporte e Lazer, as 
celebrações seguirão até o dia 23 
de junho, com atividades no Par-
que Nacional da Serra dos Órgãos, 
o Parque Estadual dos Três Picos 
e no Parque Natural Municipal 
Montanhas de Teresópolis, todos 
parceiros da iniciativa, junto com o 
Polo Gastronômico de Teresópolis 
e o SESC.
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PF prende dois suspeitos de ameaçar 
família de Alexandre de Moraes

A Polícia Fede-
ral (PF) pren-
deu nesta 
sexta-feira 
(31) dois 
homens sus-

peitos de ameaçar a família 
do ministro do Supremo Tri-
bunal Federal (STF) Alexandre 
de Moraes. As prisões ocor-
reram em São Paulo e no Rio 
de Janeiro. Além disso, os 
policiais também cumpriram 
cinco mandados de busca e 
apreensão contra os suspei-
tos. O próprio STF expediu os 
mandados, após solicitação da 
Procuradoria-Geral da Repú-
blica (PGR).

Em nota, a PF afirmou que as 
prisões tiveram o objetivo de 
“complementar as evidências 
em torno de violentas amea-
ças” sofridas por familiares de 
Moraes. Os crimes que estão 
sendo apurados são: ameaça 
e perseguição (stalking).

As investigações começa-
ram no mês passado, depois 
que e-mails anônimos come-
çaram a chegar ao Supremo. 
Nas mensagens, os suspeitos 
afirmavam que usariam bom-
bas em um suposto ataque e 
disseram saber o itinerário da 
filha de Moraes. A segurança 
do STF foi acionada e ajudou 
a Diretoria de Inteligência 
Policial (DIP) da PF a fazer os 

levantamentos.
Um dos suspeitos é o fuzi-

leiro naval Raul Fonseca de 
Oliveira. Assim, a cúpula da 
Marinha recebeu aviso ante-
cipadamente e enviou repre-
sentantes para acompanhar 
a operação. Os policiais o 
levaram para a sede da PF, 
na Região Portuária da capital 

fluminense. Ele já sofreu indi-
ciamento por lesão corporal 
contra uma ex-companheira. 
Posteriormente, a Justiça do 
Rio acabou arquivando o caso 
por prescrição.

O outro suspeito é irmão 
do fuzileiro, e não teve a iden-
tidade revelada. Os policiais 
executaram sua prisão na Vila 

Clementino, bairro nobre da 
Zona Sul da cidade de São 
Paulo. Ambos devem passar 
por audiência de custódia 
nesta tarde.

Histórico de ameaças
Em função da sua atuação 

como presidente do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE) – cargo 
que ocupou até esta semana 

– nas últimas eleições, Moraes 
virou alvo preferencial dos bol-
sonaristas. O magistrado atuou 
para conter os ataques às urnas 
eletrônicas e as ameaças de 
golpe durante o pleito, princi-
palmente no segundo turno, 
quando a Polícia Rodoviária 
Federal (PRF) chegou a pro-
mover bloqueios em rodovias 

para atrapalhar eleitores. Além 
disso, ele também é relator no 
STF dos inquéritos que miram 
o ex-presidente Jair Bolso-
naro (PL) e seus aliados mais 
próximos.

Em julho do ano passado, 
Moraes e familiares foram 
abordados e ofendidos por 
brasileiros que os encontra-
ram no aeroporto de Roma, 
na Itália. A PF concluiu que o 
empresário Roberto Manto-
vani Filho, 71 anos, injuriou 
o filho de Moraes, Alexandre 
Barci. No entanto, o delegado 
do caso, Hiroshi de Araújo 
Sakaki, não indiciou nenhum 
dos envolvidos.

Anteriormente, no início do 
ano, em entrevista ao jornal O 
Globo, Moraes também reve-
lou a existência de ao menos 
três planos para assassiná-lo 
como parte das ações golpistas 
do 8 de janeiro. “O primeiro 
previa que as Forças Especiais 
do Exército me prenderiam em 
um domingo e me levariam 
para Goiânia. No segundo, se 
livrariam do corpo no meio do 
caminho para Goiânia. Aí, não 
seria propriamente uma pri-
são, mas um homicídio”, disse o 
ministro, à época. “E o terceiro, 
de uns mais exaltados, defendia 
que, após o golpe, eu deveria 
ser preso e enforcado na Praça 
dos Três Poderes”, acrescentou.

POLÍTICA 

Lula não deve vetar taxação de 
20% em compras internacionais 

de até US$ 50, diz AlckminO ministro Alexandre de 
Moraes, do Supremo 
Tribunal Federal (STF), 

determinou que parte da inves-
tigação sobre a tentativa de 
explosão de um caminhão-tan-
que nos arredores do aero-
porto de Brasília vai tramitar 
na Corte. O episódio ocorreu 
na véspera de Natal em 2022.
A decisão de Moraes foi assi-
nada na quarta-feira (29). O 
ministro acolheu pedido da 
Procuradoria-Geral da Repú-
blica (PGR) e entendeu que 
o atentado pode ter ligação 
com os atos golpistas de 8 
de janeiro, que também são 
investigados pelo Supremo.
Com a decisão, o processo 
deixará de tramitar na Justiça 
do Distrito Federal, e a Policia 
Federal (PF) terá prazo de 30 
dias para realizar as diligências 
cabíveis.
No ano passado, os três envol-
vidos na tentativa de explosão 

foram condenados. O empre-
sário George Washington de 
Oliveira Sousa recebeu pena 
de nove anos e quatro meses 
de prisão. Alan Diego dos San-
tos Rodrigues deverá cumprir 
pena de cinco anos e quatro 
meses.
Wellington Macedo de Souza, 
terceiro envolvido, foi conde-
nado a seis anos de prisão. Ele 
foi acusado de expor a inte-
gridade física da população 
mediante uso de explosivo.
A Advocacia-Geral da União 
(AGU) também entrou na Jus-
tiça para cobrar R$ 15 milhões 
dos acusados. O órgão sus-
tenta que eles colocaram em 
risco a vida e o patrimônio de 
terceiros e tentaram causar 
comoção social para justifi-
car decretação de interven-
ção militar e impedir o presi-
dente eleito Luiz Inácio Lula da 
Silva de tomar posse em 1° de 
janeiro de 2023.

ECONOMIA 
Investigação sobre 

tentativa de explosão em 
aeroporto vai para o STF

CELEBRIDADE

O humorista Diogo 
Defante fez publi-
cação contra a pri-

vatização das praias e o 
jogador Neymar Jr., que 
é associado ao projeto, o 
chamou de otário e fan-
farrão. “Privatiza a cabeça 
do meu pa*”, destacou o 
humorista. “Todo pro-
grama me liga pra ganhar 
ibope”, retrucou o atleta 
em suas redes sociais (ima-
gem destaque).
“Cuidado pra quem você 
abre a porta da sua casa, 
esse cidadão aí pediu pra 
me conhecer. Como era fã 
e achava super gente boa, 
deixei ele ir lá em casa. Foi 
super bem recebido, assis-
tiu filme na minha casa, 
brincou, conheceu minha 
intimidade com a minha 
família e amigos e quase 
todo programa me liga pra 
ganhar ibope… FANFAR-
RÃO, OTÁRIO!”, escreveu 
Neymar em seu perfil no 
Instagram.
Minutos após a publicação, 
Neymar apagou a mensa-
gem que tinha um vídeo do 
Diogo Defante no fundo. Na 
sequência, o atleta postou 
uma foto na arquibancada 
do Al-Hilal, time árabe no 
qual ele tem contrato.
Defante, por outro lado, 
manteve sua publicação, 
que não menciona o nome 
de Neymar no conteúdo.

Neymar ataca 
Defante e 

depois apaga 
publicação: 
“Fanfarrão, 

otário”

O vice-presidente e minis-
tro do Desenvolvimento, 
Indústria, Comércio e 

Serviços, Geraldo Alckmin, afir-
mou nesta sexta-feira que o pre-
sidente Luiz Inácio Lula da Silva 
não deve vetar a taxação de 20% 
sobre compras internacionais de 
até 50 dólares, já que a alíquota 
foi fixada em um amplo acordo 
envolvendo todos os partidos.
“Meu entendimento é que 
ele não vetará porque isso foi 
aprovado praticamente por 

unanimidade, foi um acordo 
de todos os partidos políticos, 
e acho que foi um acordo inte-
ligente”, disse em entrevista à 
BandNews.
Na semana passada, a Câmara 
dos Deputados aprovou o pro-
jeto que cria o programa auto-
motivo Mobilidade Verde e Ino-
vação (Mover) e incluiu no texto 
a taxação de 20% nL1N3HW0R4 
sobre compras internacionais 
de até 50 dólares, que hoje 
são isentas. O texto ainda será 

analisado pelo Senado.
O vice-presidente avaliou que a 
medida atende parcialmente à 
indústria nacional, ressaltando 
que a alíquota a ser cobrada 
nas compras internacionais é 
similar ao Pis/Cofins pago pelos 
fabricantes domésticos.
“Foi um entendimento que pre-
serva o interesse das pessoas, 
quanto mais barato puderem 
comprar, melhor, mas também 
garante emprego e renda”, 
afirmou.
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Em um esforço emergen-
cial para evitar um colapso 
energético na Argentina, 

o governo brasileiro interveio 
rapidamente para atender a 
um pedido do governo ultradi-
reitista de Javier Milei. Mesmo 
sem um diálogo direto entre os 
presidentes Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) e Milei, a situação foi 
gerida através de canais técni-
cos e comerciais, destacando 
a capacidade de cooperação 
entre os dois principais mem-
bros do Mercosul.
No dia 22 de maio, em meio a 
uma crise de gás natural agra-
vada por um inverno anteci-
pado e rigoroso, a Argentina 
contratou emergencialmente 
um navio com 44 milhões de 
metros cúbicos de gás natural 
liquefeito (GNL) da Petrobras. 
Este movimento foi crucial, 
uma vez que a escassez de gás 
já começava a paralisar a ativi-
dade industrial e provocar filas 
e fechamentos de postos de 
combustíveis no país vizinho.
O navio da Petrobras chegou 
às águas argentinas na tarde 
de 28 de maio, pronto para 
o descarregamento do GNL. 
No entanto, a Petrobras ini-
cialmente recusou a carta de 
crédito do Banco de la Nación, 
apresentada pela estatal argen-
tina de energia Enarsa, exigindo 
um novo documento para pro-
ceder com a transação.
Diante do impasse e da urgên-
cia da situação, a diplomacia 
brasileira foi prontamente 
acionada. O presidente da 
Enarsa contatou o embai-
xador brasileiro em Buenos 
Aires, Julio Bitelli, enquanto 

a chanceler argentina, Diana 
Mondino, buscou assistên-
cia do ministro das Relações 
Exteriores do Brasil, Mauro 
Vieira. Este foi informado do 
problema durante um jan-
tar comemorativo dos 200 
anos das relações diplomáti-
cas entre o Brasil e os Estados 
Unidos.
Altos funcionários do governo 
brasileiro destacaram que o inci-
dente demonstrou a eficácia dos 
países em gerenciar crises por 
meio de cooperação técnica e 
comercial, independentemente 
das relações políticas entre seus 
líderes. O porta-voz da Casa 
Rosada, Manuel Adorni, elogiou 
a rápida articulação e agradeceu 
publicamente à Petrobras e à 

MST realiza Jornada em Defesa da Natureza 
e seus Povos na semana do meio ambiente

O M o v i -
m e n t o 
dos Tra-
balhado-
res Rurais 
Sem Terra 

(MST) realiza a Jornada 
Nacional em Defesa da Natu-
reza e seus Povos a partir 
deste sábado (1) até o dia 8. 
De acordo com o Relatório 
Anual de Desmatamento no 
Brasil, da MapBiomas, em 
2023, Amazônia e Cerrado 
representaram mais de 85% 
da área total desmatada no 
país. O Cerrado ultrapassou 
a Amazônia pela primeira vez 
e apresentou a maior área 
desmatada entre os biomas, 
totalizando 1.110.326 hecta-
res, um aumento de 67,7%. 
Na Amazônia, houve redução 
de 62,2% comparado ao ano 
anterior. No Pantanal, houve 
aumento de 59,2% no des-
matamento, assim como na 
área média dos alertas, com 
aumento de 35,9%, resul-
tando em 158,2 hectares de 
área média dos eventos de 
desmatamento.

Segundo o MST, os repre-
sentantes do movimento 
querem avançar na cons-
trução de ações de solida-
riedade às famílias atingi-
das pelas enchentes no Rio 
Grande do Sul e de denunciar 
o agronegócio frente à crise 
ambiental e o aumento dos 
eventos climáticos extremos, 
a Jornada organiza um con-
junto de atividades de luta 

envolvendo trabalhadores e 
trabalhadoras Sem Terra de 
todo o Brasil.

A iniciativa anuncia a 
Reforma Agrária Popular 
como necessária e urgente 
para se combater a crise 

ambiental, por meio da 
democratização da terra e da 
massificação de um modelo 
produtivo baseado na agroe-
cologia e no desenvolvimento 
de novas relações sociais.

A Jornada é construída na 

semana em que se come-
mora o Dia Mundial do Meio 
Ambiente, 5 de junho. Esse 
dia foi instituído pela Orga-
nização das Nações Unidas 
(ONU) em 1972, com a fina-
lidade de chamar a atenção 

de todas as esferas da popu-
lação para os problemas 
ambientais e para a impor-
tância da preservação dos 
bens naturais.

Renata Menezes, da dire-
ção nacional do MST pelo 

Coletivo de Juventude, afirma 
que vivemos um cenário de 
destruição dos bens comuns 
da natureza e do lugar de vida 
dos povos, seja na cidade ou 
no campo. “Fazer a luta pela 
natureza é fazer a luta pela 
própria existência da huma-
nidade. Quando a gente fala 
da humanidade, nós estamos 
falando da classe trabalha-
dora, daqueles e daquelas 
que são os mais atingidos 
pelos eventos climáticos 
extremos e que são vulne-
ráveis na forma de se recu-
perar desse tipo de tragédia”, 
explica.

O agronegócio desmata os 
biomas brasileiros

Em números totais, o Brasil 
perdeu nos últimos 5 anos 
cerca de mais de 8,5 milhões 
de hectares de vegetação 
nativa. Isso equivale a duas 
vezes a área do estado do Rio 
de Janeiro.

O relatório da MapBiomas 
aponta também que o des-
matamento por pressão da 
Agropecuária responde por 
mais de 97% de toda a perda 
de vegetação nativa no Brasil 
nos últimos cinco anos. Na 
Caatinga, o desmatamento 
associado ao vetor de pres-
são de empreendimentos de 
energia solar e eólica aumen-
tou para 24%, com a perda 
de mais de 4.302 hectares.

Mais de 37 mil hectares já 
foram desmatados por pres-
são do Garimpo, afetando 
principalmente o estado do 
Pará.

BRASIL 
Lula socorre Javier Milei e evita colapso 

energético com auxílio da Petrobras
Por Joaquim de Carvalho

O Brasil poderá perder 
mercado da carne 
na Europa a partir 

de janeiro de 2025, quando 
as regras de desmatamento 
criadas pela União Europeia 
entrarão em vigor. Os países 
europeus querem a garantia 
de que o gado brasileiro não 
está sendo engordado em área 
de desmatamento ilegal, ou 
seja, em áreas de florestas, 
que devem ser protegidas.
Atualmente, o Brasil possui o 
monitoramento do rebanho 
cuja carne in natura vai para 
a Europa com 90 dias antes do 
abate, mas não do ciclo com-
pleto, como exige a legislação 
europeia.
 “A transição que pedimos tem 
que ser equivalente ao ciclo 
de produção. O animal para a 
Europa é abatido, em média, 
com 30 meses de idade. Para 
a carne ser exportada para lá, 
o bezerro precisaria ter rece-
bido brinco ou chip há quase 
dois anos e não temos isso”, 

disse o diretor de Sustentabi-
lidade da Associação Brasileira 
das Indústrias Exportadoras 
de Carne (Abiec), Fernando 
Sampaio, durante uma mesa 
redonda realizada pelo Diálogo 
Agropolítico Brasil– Alemanha 
(APD), em parceria com a Uni-
versidade de Bonn e a Uni-
versidade Federal de Minas 
Gerais (UFMG), em fevereiro.
Sampaio ressaltou, naquele 
encontro, que o pedido não é 
para postergar a entrada em 
vigor da lei, mas defendeu um 
“tempo de aprendizado” para 
estender a rastreabilidade já 
existente nas últimas etapas 
de criação do gado para o 
ciclo completo, com prazo 
determinado para chegar ao 
risco zero.
Nesta semana, quando o pre-
sidente Lula recebeu repre-
sentantes da indústria da 
carne no Palácio do Planalto, 
o 247 questionou o ministro 
da Agricultura, Carlos Fávaro, 
sobre o que tem sido feito para 
atender à exigência da União 
Europeia.

MUNDO 
Brasil pode perder mercado 

de carne na Europa 

COTIDIANO

Os dados da Defesa 
Civil apontam para 
queda de 38% no 

número de pessoas em 
abrigos no Rio Grande do 
Sul, por conta das fortes 
chuvas que assolam o 
estado. A atualização da 
sexta-feira (31) do órgão 
mostra que há 39,5 mil 
gaúchos nas estruturas de 
acolhimento.
Apesar do número ainda 
ser alto, na semana pas-
sada, eram 63,9 mil 
abrigados.  
Uma possível explica-
ção para essa redução é 
a melhora do tempo em 
todo o estado, que está 
sem chuva desde a última 
terça-feira (28). A chegada 
de uma frente fria deu 
pausa aos dias chuvosos 
e deve manter o tempo 
seco por mais alguns dias. 
Até o momento, a maior 
tragédia ambiental do RS 
já deixou 169 mortos, 44 
desaparecidos e 580 mil 
desalojados.

Número de 
pessoas em 

abrigos no RS 
cai 38% em 

uma semana

diplomacia brasileira pela solução 
eficiente do problema.
“Temos que saber ser agrade-
cidos e reconhecer quando as 
coisas saem bem. É uma ques-
tão muito sensível, de certa 
gravidade, com os setores que 
precisavam se abastecer com 
gás. A rapidez com que a situa-
ção foi resolvida com a carta 
de crédito é algo a ser mencio-
nado e agradecido”, declarou 
Adorni.
Essa ação reforça a importân-
cia da colaboração regional 
e a capacidade do Brasil em 
desempenhar um papel cru-
cial na estabilidade energética 
da América do Sul, mesmo em 
meio a diferenças políticas 
significativas.

CELEBRIDADE

9Geral 

De acordo com a Defesa 
Civil, nesta sexta-feira 

(31/5), há pouco menos de 
40 mil gaúchos abrigados
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O Senac RJ oferece mais 

de 1240 vagas gratui-
tas em cursos de qua-

lificação profissional por meio 
do Programa Senac de Gratui-
dade (PSG). As aulas começam 
a partir de 03 de junho de 2024 
e serão realizadas nas unida-
des Botafogo, Campo Grande, 
Copacabana, Faculdade Senac, 
Irajá, Madureira, Marechal Flo-
riano, Riachuelo, Niterói, Petró-
polis, Três Rios, Barra Mansa, 
Barra do Piraí, Resende, Cabo 
Frio, Rio das Ostras, Angra dos 
Reis, Conceição de Macabu e 
Santo Antônio de Pádua.
Os cursos abrangem diversas 

áreas, como tecnologia, beleza 
e bem-estar, saúde, gastrono-
mia, turismo e hotelaria, admi-
nistração e gestão, logística, 
eventos, design e decoração. 
Os interessados devem se can-
didatar através do link http://
psg.rj.senac.br/Ext/Vagas.aspx.
O Programa Senac de Gratui-
dade destina-se a pessoas de 
baixa renda, incluindo alunos 
matriculados ou egressos da 
educação básica, além de tra-
balhadores empregados e/
ou desempregados. A renda 
familiar per capita deve ser de 
até dois salários-mínimos fede-
rais. Os candidatos passam por 

uma análise automática, utili-
zando critérios do índice PSG 
para determinar prioridades 
de preenchimento das vagas. 
O regulamento completo está 
disponível no site de inscrição.
Por 78 anos, o Senac RJ tem 
sido um agente importante 
na profissionalização para o 
setor do Comércio de Bens, 
Serviços e Turismo no Estado 
do Rio de Janeiro. A institui-
ção é reconhecida pela oferta 
de cursos profissionalizantes e 
pelo investimento em inclusão 
social através da capacitação 
para o mercado de trabalho.

Senac RJ oferece mais de 1240 
oportunidades de capacitação profissional

OPORTUNIDADES
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CADERNO
G

Uma grande festa 
acontece no sábado 

(1/06), na Casa de 
Cultura Hip Hop Sul, para 
comemorar a inclusão do 
breaking, estilo de dança 
urbano que foi incluído 

como modalidade esportiva, 
nas Olimpíadas 2024, que 

serão realizadas em Paris, na 
França.

A comemoração faz parte da 
programação do Festival Hip 

Hop Sim, Drogas, Não! que 
acontece até o final de junho 
nas Casas de Cultura Hip Hop 
Sul e Leste, Casa de Cultura 

do Butantã, e no Centro Cul-
tural Olido, na região central. 

O festival reúne atividades 
culturais com a proposta de 
conscientizar jovens para o 

perido do uso de drogas e as 
implicações da dependência 

em substâncias químicas. 
O breaking é novidade nos 

Jogos Olímpicos e deverá 
contar com uma delegação 
formada por 16 B-Boys e 16 
B-Girls, que vão levar para o 

mundo a arte das ruas.
Para a festa do breaking 

estão previstas várias apre-
sentações de dança, MC’s, 
slam e grafite, que estará 

acontecendo em tempo real 
durante a festividade.
O Festival Hip Hop Sim, 

Drogas, Não! é realizado nos 
dias 01, 08, 22, 23, 28 e 29 

de junho, aberto ao público 
em geral, com acesso 100% 

gratuito. 
“É um grande orgulho fazer 

parte deste projeto, que 
nasceu da experiência de 

vida das pessoas envolvidas 
e pelo qual queremos fazer 
um alerta muito importante 
sobre o perigo das drogas, ao 
mesmo tempo incentivando 

a galera a fazer música, 
dança, poesia e arte, mos-
trando que isso não com-
bina com dependência em 
drogas”, comenta André de 
Souza idealizador e coorde-

nador do festival.
Ex-dependente químico, 

Souza teve como inspira-
ção sua própria trajetória 
de vida. Após travar uma 
árdua luta contra o vício, 

ele comemora estar livre da 
dependência das drogas há 

20 anos. “Me tornei produtor 
cultural e também um tera-
peuta sistêmico em depen-
dência química, passando 

a ajudar pessoas que ainda 
sofrem com esse problema”, 

relata.
Sobre o festival ele ainda 
acrescenta que será uma 

forma importante para levar, 
principalmente o público 

adolescente, conscientiza-
ção sobre o perigo do uso de 

drogas.
“Por meio de apresentações 

e oficinas, vamos dar um 
papo reto sobre os benefí-

cios que nossa cultura traz ao 
nosso corpo e mente, e que 
usar drogas não nos levará 
a lugar algum. Nossa cami-

nhada dançando, cantando e 
grafitando pode nos levar a 

um mundo de sucesso, sabe-
doria e conquistas”, afirma. 

SERVIÇO
Festa Breaking nas 

Olimpíadas
“Festival Hip Hop SIM. Dro-

gas, Não!”
Quando: Dias 01 de junho
Onde: Casa de Cultura Hip 

Hop Sul
Mais informações no site do  
projeto: hiphopsim.com.br 

A cantora, 
produtora 
e multi-ins-
trumentista 
Nathi está 
lançando 

Deixa, primeiro de três 
singles que serão disponi-
bilizados nas plataformas 
digitais, com lançamentos 
também previstos em lives 
nas redes sociais. Deixa tem 
um toque autêntico, mistu-
rando RNB, baile funk brasi-
leiro e soul brasileiro, numa 

combinação perfeita para a 
voz sensual da artista.
A música é escrita, inter-

pretada e produzida por 
Nathi. Os três novos singles 

têm como meta consoli-
dar a posição da artista no 
cenário internacional, indo 
além dos EUA, e também 
no espaço musical brasi-
leiro. Nathi faz o caminho 

inverso da grande parte das 
artistas do Brasil. Ela iniciou 

sua trajetória e atua nos 
EUA, tendo forte presença 

no cenário independente 
norte-americano. Agora, 

quer levar essa mescla entre 
gêneros RNB, baile funk e 

soul brasileiros a um público 
maior, tanto no Brasil 

quanto internacionalmente. 
“A missão é levar esse som 
e expandi-lo para mercados 

maiores, garantindo que 
ouvintes de todo o mundo 
estejam familiarizados com 

os sons do Brasil”, conta.
A gravação do single 

Deixa foi realizada no Rio 

de Janeiro, em um traba-
lho colaborativo no mesmo 
modelo do que vem desen-

volvendo com artistas 
independentes nos EUA. Só 
que desta vez, com profis-

sionais brasileiras. Para rea-
lizar o single Deixa, Nathi 
convidou Cecilia Saraiva, 

responsável pela produção 
audiovisual, e Aisha Fraga, 

condutora da linha cria-
tiva, explorando e selecio-
nando referências musicais 
e sonoras alinhadas com a 

proposta de Nathi. Cecí-
lia é diretora de cena e 

de fotografia formada em 
cinema e audiovisual em 

Los Angeles. Aisha atua no 
desenvolvimento artístico 
de músicos, garimpando 
talentos na cena musical 

brasileira.
A realização do videoclipe 

faz parte do projeto Tree-
Girl Sessions, iniciado em 

2020 com jams sessions fei-
tas em parceria com artis-

tas estadunidenses. Dentre 

os músicos que já partici-
param do projeto estão o 
cantor Dende e a cantora 
Australiana Elle Eliades. 
Além das jams (disponi-

bilizadas em episódios), o 
projeto também conta com 
gravações de videoclipes e 
sessões de fotos para divul-

gação dos trabalhos.
Single ‘Deixa’ de Nathi

Já disponível nas 
Plataformas

Videoclipe: youtube.com/
watch?v=Waqf1ZP9qT8

Nathi lança single em português em busca 
de novos espaços no mercado internacional

Em 2006, a família 
Oliveira começou a 

transformar sonhos em 
realidade, buscando promo-

ver a inclusão social atra-
vés da música para jovens. 

Raissa, Lúcia Cristina e Diego 
Oliveira iniciaram o projeto 
nos sinais de trânsito do Rio 

de Janeiro, mas em 2007, 
por questões estruturais, 

tiveram que interromper as 
atividades.

Persistindo, levaram o pro-
jeto para frente da casa de 

Raissa e Diego, embora sem 
espaço físico adequado. Com 
o aumento rápido dos parti-
cipantes, precisaram encon-

trar um local adequado, 
enfrentando desafios iniciais, 
mas conseguiram através da 
ajuda de amigos transformar 

o projeto em uma ONG, o 
Espaço Cultural Raydi.

O nome foi uma combinação 
dos nomes dos filhos, Raissa 
e Diego. Inicialmente ofere-
cendo aulas de percussão e 
samba, o espaço expandiu 

para incluir dança do ventre, 
balé, jazz, teatro, jiu-jitsu, 

capoeira, informática, além 
de apoio médico e psicoló-
gico. Apesar de mudanças 

de local, o compromisso de 
oferecer um ambiente aco-

lhedor para crianças e jovens 
carentes permaneceu.

Ao longo dos anos, construí-
ram parcerias e seus alunos 
se destacaram em concur-

sos nacionais e festivais 
de dança. Recentemente, 
conquistaram o primeiro 

lugar na categoria Dança do 
Ventre em um importante 

concurso na América Latina.
Raissa Oliveira expressa 
orgulho pela jornada do 

projeto, que começou como 
uma brincadeira de criança 
e se tornou uma fonte de 

mudança positiva para mui-
tos jovens. Localizado em 

Nilópolis, o Espaço Cultural 
Raydi atende cerca de 250 
alunos e também distribui 
cestas básicas para famílias 

necessitadas.

Festa homenageia a entrada do 
break nas Olimpíadas 2024 de Paris

Brasil na cena 
musical intenacional 

Mistura de RNB, funk 
e soul marca o single 
‘Deixa’ já disponível 

nas plataformas

Raíssa Oliveira, ex-rainha de 
bateria da Beija-Flor, cria com a  
família projeto cultural gratuito 

EVENTOS
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O B o t a f o g o 
encerrou a 
fase de grupos 
da Libertado-
res 2024 com 
um empate e 

classificação para às oitavas da 
competição. Porém, a equipe ter-
minou em segundo lugar do seu 
grupo, com 10 pontos, atrás do 
Junior Barranquilla.

O Clube encerra o torneio sul-
-americano com mais de R$ 30 
milhões em premiação e pode 
receber mais caso avance para às 
quartas de finais. No total, o time 
de John Textor pode chegar a mais 
de R$ 160 milhões em premiação 
se for campeão.

Agora, a equipe volta suas aten-
ções para o Campeonato Brasi-
leiro, que volta a ter jogos após a 
paralisação, e precisa quebrar um 
tabu para vencer. Na última rodada 
disputada, o Glorioso terminou 
empatado com o Fortaleza por 1 
a 1, na Arena Castelão, chegando 
aos 10 pontos e ficando no G4 da 
competição.

Contra quem o Botafogo 
pode jogar e decidir no Nilton 

Santos na Libertadores?
O Botafogo vai encarar o Corin-

thians pela 7ª rodada do Brasilei-
rão e precisa quebrar um tabu de 
nunca ter vencido o adversário na 
Neo Química. A partida será neste 
sábado (01), às 21h no estádio do 
Timão.

Desde que a Arena do Corin-
thians foi inaugurada, em 2014, o 
Glorioso não conquistou nenhum 
triunfo no local. No total, foram 
nove confrontos, todos pelo 
Campeonato Brasileiro, com seis 
vitórias do time paulista e três 
empates.

Apesar desse retrospecto nos 
últimos 11 anos, o Botafogo che-
gou a ficar seis anos sem perder 
por lá, com duas vitórias e quatro 
empates. O último triunfo sobre 
o adversário lá no estado foi em 
2012.

John Textor vai contratar?
Nas últimas semanas houve 

muitas especulações de uma pos-
sível saída de Junior Santos para o 
Cruzeiro. Mas, por enquanto, não 
há nada certo. Além de possíveis 
saídas, o Glorioso pode ter novos 
reforços, já que John Textor sinaliza 
que fará proposta para contratar 
Joaquim.

Botafogo busca sua 
primeira vitória contra 

o Corinthians 
na  Neo Química

APA título da 
Maratona do 
Rio neste fim 

de semana

MARATONA 

A Associação Petroli-
nense de Atletismo 
(APA) deseja mais 

uma vez estar entre os 
protagonistas da Maratona 
do Rio de Janeiro, que será 
realizada neste final de 
semana. O clube pernam-
bucano quer repetir o 
desempenho vitorioso 
de 2021 e 2022, quando 
conquistou duas dobra-
dinhas seguidas com os 
corredores Justino Pedro 
e Edson Amaro, e faturar o 
seu terceiro título.
Na edição deste ano, a 
equipe contará com sete 
atletas na elite da compe-
tição. Anastácia Rocha e 
Mirela Saturnino correrão 
no sábado (1º), na disputa 
da meia maratona (21km), 
enquanto Justino Pedro, 
Edson Amaro, Joílson 
Bernardo, Givaldo Sena 
e Diana Justino lutarão 
por um lugar no pódio da 
maratona (42km) que será 
no domingo (2).
“Estamos confiantes. 
Nossos atletas demons-
traram um bom desem-
penho nos treinos, na 
preparação que fizemos 
focada para essa compe-
tição, e acreditamos que 
podemos obter bons resul-
tados, tanto na meia mara-
tona quanto na maratona”, 
destacou o treinador da 
equipe, Marciano Barros.
A prova da maratona está 
marcada para o domingo, às 
5h, com largada e chegada 
no Aterro do Flamengo, no 
Rio de Janeiro.

Oficialmente, a Copa Amé-
rica começa no dia 20 de 
junho. Contudo, os atletas 
convocados se apresentam 
as respectivas seleções dias 
antes da competição ter iní-
cio. A ideia é que os jogado-
res tenham tempo para trei-
nar e trabalhar juntos. Dessa 
forma, Viña pode ir para o 
Uruguai antes de Ayton Lucas 
se recuperar.
Enquanto Ayrton Lucas des-
falca o Flamengo contra o 
Vasco, no domingo (02), Viña 
deve assumir a titularidade na 
lateral esquerda rubro-negra. 
As equipes medem forças a 
partir das 16h (horário de Bra-
sília), no Maracanã, pela sétima 
rodada do Brasileirão.

O Flamengo se prepara 
para enfrentar o Vasco 
da Gama, no domingo 

(02), pela sétima rodada do 
Campeonato Brasileiro. Para 
a partida, o Rubro-Negro 
sabe que vai ter o desfalque 
de Ayrton Lucas, que sofreu 
lesão na coxa. Dessa forma, a 
ausência do jogador e a con-
vocação de Matías Viña para 
a Copa América ligam o alerta 
do Flamengo.
Isso porque, é bem possível 
que o Flamengo fique sem Ayr-
ton Lucas e Matías Viña por um 
tempo. Enquanto a Seleção 
Uruguaia convocou o camisa 
17, ‘Beijinho’, como é chamado 
carinhosamente, vai levar um 
bom tempo para se recuperar 

da lesão na coxa.
Ayrton Lucas deixou o gra-
mado ainda no primeiro tempo 
do jogo entre Flamengo e Mil-
lonarios (COL), na terça-feira 
(28), com dores na perna. Ao 
reavaliar o jogador no CT, o 
Departamento Médico do Fla 
constatou lesão no músculo 
posterior daa coxa esquerda 
do lateral.
Com isso, Ayrton Lucas deve 
levar mais de 15 dias focado 
apenas na recuperação da 
lesão. Não à toa, o Flamengo 
teme ficar sem o camisa 6 
durante o período em que 
Viña estiver a serviço da 
Seleção Uruguaia, na Copa 
América dos Estados Unidos.

A COPA AMÉRICA

FLAMENGO 

Lesão de Ayrton Lucas e 
convocação de Viña ligam alerta 

para lateral esquerda do Flamengo

O Flamengo está pres-
tes a ter ‘em mãos’ 
a licitação do Mara-

canã. Isso porque, juntamente 
com o Fluminense, com quem 
faz dupla no consórcio, o Rubro-
-Negro desistiu do recurso contra 
o Vasco. Agora, o governo do Rio 
de Janeiro iniciou a homologação 
de Fla-Flu na vitória pela gestão 
do estádio.

Antes de mais nada, impor-
tante ressaltar que Flamengo e 
Fluminense venceram o consórcio 
entre Vasco e WTorre na pro-
posta técnica e financeira. Con-
tudo, a dupla Fla-Flu entrou com 
recurso para desclassificar o que 
foi apresentado pelo grupo do 
time cruzmaltino. Entretanto, na 
quarta-feira (29), os vencedores 
protocolaram a desistência da 
reclamação junto à comissão da 
licitação.

GOVERNO INICIA 
HOMOLOGAÇÃO

Com a desistência do 
recurso, o governo do Rio de 
Janeiro iniciou a homologação 
da licitação para declarar, oficial-
mente, a dupla Flamengo e Flu-
minense como vencedora. Sendo 
assim, o ato deve ser assinado 

pelo secretário da Casa Civil, 
Nicola Miccione, posteriormente, 
publicado no Diário Oficial.

Após todos a homologação 
e todos trâmites burocráticos, 
Flamengo e Fluminense assinam o 
contrato de gestão do Maracanã, 
que será válido pelos próximos 20 
anos. Com isso, a permissão de 
uso atual se encerra e a adminis-
tração definitiva entra em vigor.

FLAMENGO E VASCO SE 
ENCONTRAM NO MARACANÃ

Por coincidência, ou não, o 
próximo encontro de Flamengo 
e Vasco acontece no Maracanã. 
Com mando de campo da equipe 
cruzmaltina, as equipes se enfren-
tam pela sétima rodada do Cam-
peonato Brasileiro. A partida terá 
início às 16h (horário de Brasília) 
do domingo (02).

Para não perder nenhum 
detalhe do jogo entre Flamengo 
e Vasco, o torcedor conta com a 
transmissão mais rubro-negra e 
pé-quente da internet. Isso por-
que, o Coluna do Fla faz a cober-
tura, ao vivo, no YouTube. Desse 
modo, o ‘brabo’ Rafa Penido 
comanda a narração acompa-
nhado dos comentários de Tulio 
Rodrigues.

Licitação do Maracanã é iniciada 
após Flamengo e Fluminense 

desistirem de recurso contra Vasco

NOTÍCIA 

ESPORTE

Agora, a 
equipe 
volta suas 
atenções para 
o Campeonato 
Brasileiro, 
que volta a ter 
jogos após a 
paralisação, 
e precisa 
quebrar um 
tabu para 
vencer. 

‘‘


